
COMUNE DI CESENA 
____________________ 

  
     ASSESSORATO AI QUARTIERI 

 
QUARTIERE n. 5  "OLTRE SAVIO” 

 
VERBALE N. 05  - ANNO 2019 

 
 Il giorno 26 GIUGNO 2019, alle ore 20,45 presso la Sede di Quartiere, 
VIA PISTOIA, 58  si è riunito, a seguito di avviso scritto, spedito in tempo utile 
ai consiglieri, in 2^ convocazione  il 
 

CONSIGLIO DI QUARTIERE 
 

Presiede e verbalizza il Sig. Rossi Gianfranco – Presidente di quartiere; 
 
Dall'appello nominale risultano presenti i Sig.: 
 
   Presenti       Cognome e nome dei consiglieri          Presenti        Cognome e nome dei consiglie ri 

A AMADORI MARCO AG CECCARELLI LUCA 

P BARDUZZI ELISA A DI STEFANO RICCARDO 

AG BOLONGARO DONATELLA AG GALLO ANTONIA LEONARDA 

P BRAVACCINI GIOVANNI P ROSSI GIANFRANCO 

P CASAMENTI ALEX P SANTI VLADIMIRO 

 
Constatata la legalità della riunione, in quanto presenti n. 05 Consiglieri sui 
13 assegnati al Consiglio e sui 10 deliberati dal Consiglio comunale, il 
Presidente, dichiara aperta la seduta. 
 
 
 
  
    

 



Ordine del Giorno:  
1) Approvazione verbale seduta precedente; 
2) Referenti Commissioni: aggiornamento attività svolte e iniziative in corso; 
3) “Estate nei Parchi e Giardini Oltresavio 2019”: le cinque serate di Luglio; 
4) Biblioteca di Quartiere: apertura serate estive; 
5) LLPP aggiornamento e rendiconto attività di mandato; 
6) Richieste dei cittadini e del Quartiere. Risposte Amm. Comunale; 
7) Dissuasori velocità: aggiornamento richieste Carta Bianca 2018; 
8) Problematiche medico a Torre del Moro; 
9) Richieste di collaborazione: aggiornamenti, rendiconti e liquidazioni; 
10) Varie ed eventuali (richiesta cittadini per nuova casetta dell’acqua nel Quartiere). 
^^^^^^^ 
 

Sono presenti alcuni cittadini di Via Fucecchio per richiesta posizionamento dissuasori di velocità 
su Via S. Mauro, oltre quello già previsto in Carta Bianca in prossimità del Cimitero.  
Il Consiglio di quartiere - a voti unanimi - delibera di anticipare il punto 7) dell’odg: Dissuasori 
velocità: aggiornamento richieste Carta Bianca 2018. 
 

SETTIMO PUNTO - Dissuasori velocità: aggiornamento richieste Carta Bianca 2018.  
Riprese le richieste inserite in “Carta Bianca 2018”. 
1. Via Settecrociari in prossimità n. civico 2430, vicino “Carrozzeria Settecrociari”. 
2. Zona Celletta San Vittore. 
3. Via San Mauro, prossimità Cimitero di San Mauro.  
4. Via San Cristoforo, prima del gruppo di edifici che comprende la Ferramenta Placuzzi. 
5. Via Santerini, tra il n. 1210 e 1799. 
6. Via Zavalloni (venendo da Cesena le case a sinis tra  prima del ponte E45). 
7. DUE in Via Del Priolo (prima e dopo la curva in entrambi i sensi di marcia). 
8. DUE tra n. 2961 di Via Romea a n. 78 di Via S. V ittore.  
9. DUE in Via San Giuseppe (Diegaro) in prossimità dell’incrocio di Via Canapino. 
10. DUE in Via S. Vittore, in prossimità delle Via Laghetto-Via Cerreto. 
RIEPILOGO: 14 colonnine inserite in Carta Bianca; 1 è già in carico alla PM nel progetto 
sperimentale e già installata in Via Settecrociari . Un’altra è stata inseita dalla P.M. in zona 
Aie. Totale 15 + 1 colonnine.  
Il Presidente informa che è stato indirizzato, per avere notizie sulle tempistiche, all’Ispettore 
Rinaldi della PM (0547/354817 - 349/2511289) che ha condiviso che, in fase di progettazione degli 
interventi nel Quartiere, sarebbe bene attivare un tavolo di lavoro tra i soggetti interessati (Ufficio 
Mobilità e Traffico, PM e Quartiere) per una puntuale individuazione delle postazioni dei 
dissuasori. I cittadini che hanno aiutato nella raccolta firme saranno informati, ed eventualmente 
incontrati durante le aperture della Sede di Quartiere dopo l’estate.  
Numerosi cittadini hanno contattato il Quartiere per chiedere postazioni nuove, vista l’alta velocità 
con cui auto e scooter percorrono le vie del Quartiere. Tra questi anche i cittadini di Via Fucecchio 
che hanno un effettivo problema di uscita dalla Via in sicurezza. Un’altra richiesta è pervenuta per 
via S. Cristoforo, nella borgata con la Chiesa, con richiesta di una installazione sulla sinistra, 
andando verso Cesena. I Consiglieri a voti unanimi deliberano che in sede di trattativa sui 
posizionamenti, si dovrà tenere conto dell’esigenza dei residenti di via Fucecchio, come di quelli di 
via S. Cristoforo. Saranno tenuti i contatti con i referenti. 
 

PRIMO PUNTO - Approvazione verbale seduta precedent e. 
Approvato a voti unanimi il verbale del 21 maggio scorso. 
 

SECONDO PUNTO - Referenti Commissioni: aggiornament o attività svolte e iniziative in 
corso.  
 
 



02.01) Comunicazioni del presidente.  
02.01.01) Via G. Di Vittorio: raccolta firme, con i nvio al Sindaco, Assessore e Dirigente 
Settore Infrastrutture e Mobilità.  
Ricostruito il percorso dei due Consigli precedenti con invio PGN. 49231/454 del 24.04.2019 al 
Settore Infrastrutture e Mobilità e Assessore e risposta pervenuta con PGN 54264/331 del 
07/05/2019 a firma dell’ing. Natalino Borghetti di seguito riportata: 
“Al Quartiere Oltresavio. In relazione alle problematiche segnalate da Codesto Consiglio di 
Quartiere in merito alla pista ciclabile in corso di realizzazione nell’area verde Che Guevara, si 
osserva quanto segue: 01) il progetto approvato e sottoposto a suo tempo all’esame del consiglio 
di Quartiere prevede la realizzazione di una pista ciclabile nel Giardino Che Guevara su un 
percorso di fatto già esistente in terra battuta delimitato da cordoli; 02) il collegamento al viale 
privato era già esistente con le modalità sopra descritte, con la sola differenza della mancanza di 
rampa per portatori di handicap, in quanto nel momento della costruzione (risalente a diversi anni 
fa) non era di norma realizzata; 03) il lavoro è stato interamente realizzato sull’area dei giardini che 
risulta pubblica; 04) il viale è senza dubbio privato anche se di fatto aperto al pubblico transito da 
oltre vent’anni e usato dalla cittadinanza come collegamento ciclabile; 05) dai colloqui con alcuni 
proprietari si era convenuto di installare,a fine lavori, due “parapedonali” al fine di impedire 
l’ingresso/uscita delle bici a forte velocità. Il Dirigente Natalino Borghetti”. 
 

Al Consiglio di quartiere viene consegnata dai cittadini la raccolta firme dei residenti, perché venga 
inviata al Sindaco e per conoscenza al Dirigente del Settore Infrastrutture e Mobilità e 
all’Assessore competente, con la richiesta impedire l’ingresso dalla ciclabile nella Via Di Vittorio, 
che è una strada privata, ripristinando l’area verde allo stato precedente i lavori. Referente dei 
cittadini il prof. G.P.. 
(Segue lettera). 
 

02.02.02) Esondazione Fiume Savio di maggio 2019.  
Ricostruito il percorso del Consiglio precedente con invio del PGN. 57964/454 del 16.05.2019  
per segnalare che il Consiglio di Quartiere con il WWF aveva effettuato un sopralluogo in data 14 
maggio nell'area esondata. Su via Pontescolle, dopo il numero civico 1194, percorrendo l'argine e 
i campi, si era riscontrata la rottura dell'argine per una ventina di metri alla confluenza del Rio che 
viene da Torre del Moro, con situazione critica per un residente in casa colonica evacuato da parte 
dei Vigili del Fuoco. Il torrente creatosi, dopo avere allagato il frutteto e il terreno vicino, ha 
superato la Secante e la Ferrovia per incanalarsi verso via Riccione e finire nei due laghetti 
naturalistici del Parco Ippodromo, che sono serviti in questo caso da vasca di laminazione. I danni 
e la preoccupazione sono evidenti. Le paratie di protezione avevano funzionato, ma l’acqua aveva 
superato la stessa dalla parte superiore che lascia uno spazio aperto. 
Risposta Dirigente P. Carini con mail del 20.05.201 9. 
“Abbiamo richiesto le verifiche a tutti gli Enti coinvolti (Agenzia regionale e Consorzio). Nella 
giornata di oggi dovrebbe essere eseguito a cura del Consorzio un intervento di sfalcio di tutto il 
Rio Sacerdote che dovrebbe rendere più chiara la situazione. Le rotture arginali sono in corso di 
esame da parte dell'Agenzia, sia per accertarne le cause che per progettare gli interventi di 
ripristino. P. Carini, Dirigente del Settore Tutela dell'Ambiente e del Territorio del Comune di 
Cesena - Dirigente del Settore Ambiente e Protezione Civile dell'Unione dei Comuni "Valle 
del Savio”. 
Il Consiglio di quartiere, a voti unanimi, delibera di scrivere al Sindaco e al  Dirigente P. Carini che 
a tutt’oggi non risultano segni di intervento nella rottura dell’argine segnalata con PGN. 57964/454 
del 16.05.2019. Si chiede un aggiornamento per informare correttamente i cittadini che si sono 
rivolti al Quartiere preoccupati. 
(Segue lettera). 
 

02.02.03) Orti di Quartiere: aggiornamento situazio ne Via Voltri, dopo incontro con Tecnici 
e Assessore. Incontro tenutosi il 12 febbraio: Pres idente, Fabro e Ass. Miserocchi e 
referente orti Sig. Gregori.  



Mail del 26.06.2019 da dott. Fabro (Verde pubblico): 
“Probabilmente la ditta appaltatrice dei lavori per via Voltri (Impresa Mattei) inizierà la prossima 
settimana la demolizione della recinzione, la rimozione della casetta abusiva in amianto, la 
formazione della platea (dove altra ditta monterà la casetta in legno). Chiedo alla Ditta di darci 
conferma a tutti via e-mail sul giorno previsto. Prego pertanto il Quartiere di fare opera di 
informazione agli ortolani, in particolare a quelli interessati all'area di cantiere (ri-allego 
planimetria). Cordiali saluti”. 
 

02.02.04) Inaugurazione pista materna Villarco.  
Inaugurata mercoledì 26 giugno nella mattinata. Invito pervenuto al presidente dalle Insegnanti. 
Erano presenti l’Assessore Lucchi, la progettista del Comune Rossella Zoffoli, Lucia Garaffoni. 
Ringraziamenti al Quartiere per l’impegno e la continuità della collaborazione. Presentato al 
Presidente il nuovo progetto “giardini pensili”. Il Consiglio dà merito alle insegnanti della Scuola 
dell’Infanzia per la creatività, la passione, l’energia, la professionalità con cui da sempre hanno 
operato. 
 

02.02.05) Aperture del sabato ai cittadini: aggiorn amento.  
E’stata appesa nelle sedi la seguente comunicazione: “Si informa che il servizio di ricevimento dei 
cittadini al sabato mattina è SOSPESO. Per eventuali segnalazioni e informazioni contattare 
l’Ufficio Quartieri c/o il Comune (tel. 0547 356546) dal lunedì al venerdì.”. Molti cittadini hanno 
contattato il Presidente prendendo appuntamenti. Ripresa con il calendario turni ricevimento dopo 
ferragosto. 
 

02.02.06) Risposta su richiesta controlli su Via Za valloni.  
Il Consiglio di Quartiere ha discusso, facendola propria, la richiesta di verifica di una cittadina, 
ratificandola nel CdQ del 21.05.2019, come da estratto verbale riportato di seguito. 
Vengono ripresi gli estremi del Consiglio precedente (PGN. 60108/454 del 20.05.2019 a Polizia 
Municipale, Comandante G. Colloredo e Settore Tutela Ambiente e Territorio, Dirigente Paolo 
Carini. 
Prima osservazione pervenuta come risposta con mail  in data 21.05.2019:  
Per il rilevamento dei rumori da attività produttiva è competente l'ufficio di ARPAE sito 
in via Moretti. Il settore Edilizia Privata può verificare la regolarità del capannone artigianale. 
Sollecitata dal Quartiere una risposta con mail del 30.05.2019. 
RISPOSTA DEL 30.05.2019 dell'Ing. Massimo Moretti, Responsabile del Servizio Tutela Ambiente 
e Sicurezza del Comune: 
"Ho contattato oggi pomeriggio il Sig. T. D.D. (amministratore unico della ditta NUOVA 
EUROSALD  srl di Via Zavalloni 922) che innanzitutto si è stupito della lamentela in quanto è quasi 
quotidianamente in contatto con i residenti delle villette site nelle vicinanze per tenere monitorato 
eventuali criticità, in secondo luogo ha dato la massima disponibilità a modificare orari di inizio 
attività al mattino o procedure disturbanti verso il vicinato.  Mi sembra il caso di procedere prima di 
tutto a cercare di favorire i contatti tra le persone e poi avviare eventuali procedure 
amministrative. Saluti. Massimo Moretti". 
RISPOSTA DEL 30.05.2019 del Comandante Colloredo:  
"La segnalazione generica di questo tipo, se non orientata con dati precisi, rischia di attribuire alla 
polizia municipale attività che non sarebbero in linea con la buona gestione delle risorse disponibili 
e comunque avviate senza dati oggettivi riscontrabili. Al fine di ottimizzare le risorse e di effettuare 
i controlli dovuti, si chiede che i diretti interessati si rivolgano direttamente ai nostri uffici, 
formalizzando quanto segnalato anonimamente. dott. Giovanni Colloredo, Comandante Corpo 
Intercomunale Polizia Municipale Cesena - Montiano". 
Il Consiglio, dopo discussione, mette agli atti la seguente considerazione in merito alla risposta del 
Comandante Colloredo: "La segnalazione NON è "generica" ma fatta dal Quartiere e firmata dal 
Presidente con lettera protocollata (PGN.60108/454 del 20.05.2019). I "dati precisi" e i "dati 
oggettivi riscontrabili" che il Comandante richiede prima di procedere, e la richiesta che "i diretti 
interessati si rivolgano direttamente ai nostri Uffici" NON è una risposta che realizza quel rapporto 



che deve esserci tra territorio (e Quartiere di 19mila abitanti) e Amministrazione a tutti i livelli. Per 
ottenere alcune risposte dagli Uffici interessati a volte abbiamo speso molto tempo ed energie.”. 
 

02.02.07) Collegio dei presidenti di lunedì 8 lugli o. 
Presa d’atto dell’ordine del giorno. Nel caso di comunicazioni importanti, verrà convocato un 
Consiglio di Quartiere anche in orario prima di cena. 
 

TERZO PUNTO - “Estate nei Parchi e Giardini Oltresa vio 2019”.  
Il Quartiere Oltre savio è pronto a realizzare le tradizionali serate estive nel mese di Luglio, per i 
bambini e le famiglie. Tema di quest’anno “Giro nei parchi e piazze dell’Oltresavio in 28 gio rni, 
in compagnia del comandante Roberto Fabbri”.  
Il programma prevede:  
Martedì 2 e 9 Luglio PARCO AMATO DI DIEGARO  (ingresso da Via Amato): “Una notte ai 
musei di Londra”  e “Il Sumo, il Catch e i Kaiju a Tokio” . Portare le coperte per sedersi 
sull’erba e pile per illuminare. 
Martedì 16 Luglio PARCO IPPODROMO  (appuntamento nell’area vicino ai giochi per bambini, 
ingresso vialetto zona Skate):  “Il Cheesecake, la Borsa e la Maratona di New York” . Portare le 
coperte per sedersi sull’erba. 
Martedì 23 luglio PIAZZA MAGNANI:   “Tatuaggi, Haka e giochi acquatici a Melbourne” . 
Martedì 30 luglio PARCO PER FABIO:   “I giochi di Baku” . 
Partecipazione gratuita, inizio ore 20,30. 
Fatte locandine, volantini e comunicati stampa. Chiesta la pulizia dei parchi con il trattamento 
contro le zanzare. Grazie alla collaborazione e disponibilità del Comitato di Diegaro è stato 
effettuato un volantinaggio nella zona di Diegaro che vedrà realizzate le prime due serate. Il 
Consiglio ringrazia il Comitato per la condivisione dei progetti. Il Presidente informa che aveva 
cercato la collaborazione di “Energie per la Città” per l’illuminazione del Parco Amato. La 
progettazione e i lavori non saranno a breve, pertanto si provvederà con mezzi propri e l’invito ai 
presenti di portare pile. Riscontrato un pericolo nel fosso a lato della catena d’ingresso, si è 
chiesto al Verde Pubblico (dott. Fabro) di cercare di metterlo in sicurezza. 
Mail del Quartiere del 25.06.2019  
“Gent.mo Dott. G. Fabro. Questa sera siamo andati al parco Amato di Diegaro. Ti ringraziamo per 
l'attenzione che il Tuo Settore sta impiegando per renderlo sempre più fruibile per i residenti e non 
solo. Erano presenti ragazzini ed alcune famiglie con bambini che si divertivano con i nuovi giochi 
appena installati (frutto di richiesta Carta Bianca). Purtroppo non risolvibile a breve il problema 
illuminazione, previsto sempre per Carta Bianca. Questo comporta che alle 21,30 il Parco rimane 
al buio. Proprio a fianco della catena dell'ingresso c'è un fossato che può creare pericolo sia ai 
piccoli che ai grandi (mi dicono che qualcuno è caduto più di una volta!). Ti chiedo la cortesia di 
verificare la possibilità di mettere una segnalazione (anche con nastro bianco/rosso) fissata a 
sostegni (pali di legno??). Domani sera in Consiglio di Quartiere approveremo la richiesta ufficiale, 
ma in previsione di un pubblico numeroso per le due serate di martedì 2 e 9 luglio, speriamo che il 
Tuo Ufficio possa individuare una soluzione e farci stare TUTTI più tranquilli. Ci farebbe piacere, 
se sei in città martedì 2 Luglio, se potessi essere presente per condividere con noi la prima serata 
delle cinque previste nelle zone verdi e Piazze Oltre savio; abbiamo invitato anche Sindaco e 
Assessore. In allegato la locandina. Come sempre Grazie dell'interessamento e dell'Attenzione 
alle nostre richieste. qoltresavio/gfrossi/elibarduzzi” 
Lettera di risposta G. Fabro del 26.06.2019  
“Per quanto riguarda i giochi, giro i ringraziamenti ai colleghi dell'Arredo Urbano. Gli sfalci sono già 
programmati perchè quei parchi siano a posto per le date delle feste. Riguardo al fosso  
all' ingresso, mandiamo i giardinieri a segnalarlo in qualche modo e, quando possibile, faremo una 
staccionata per risolvere compiutamente il problema. Ringrazio molto per l'invito. Cercherò di 
esserci in almeno uno degli appuntamenti. Cordiali saluti” 
 
I negozianti di Piazza Magnani, in un incontro, hanno chiesto di realizzare un altro evento nel 
mese di luglio, per promuovere la piazza durante il periodo estivo. Il Consiglio di quartiere - a voti 



unanimi - delibera di aiutare la realizzazione di questa seconda serata, incrementando il capitolo 
“serate estive” con ulteriori 150 euro, e utilizzando per lo spettacolo anche i fondi previsti per il 
gelato. In questo modo si pagherà la fattura (con IVA) dei giocolieri che interverranno mercoledì 
31 luglio. La domanda di occupazione suolo pubblico se ne farà carico il Quartiere. A carico dei 
negozianti (referente Cartoleria “Albero delle Matite”) i permessi e la fattura della SIAE. 
 

Il gestore del chiosco del Parco Ippodromo ha dato la sua disponibilità di fornitura luce per la 
serata prevista il 16 luglio. 
Il gestore del chiosco nel Parco per Fabio si è lamentato con il Quartiere per la sola serata 
prevista il 30 luglio.  
Nessuna novità dal titolare dell’ edicola di viale Matteotti per organizzare lo “scambio figurine”. 
 

03.01) Docufilm di Walter Veltroni su E. Berlinguer . 
Su richiesta dell’associazione “Vivere il Tempo” è stato chiesto al Quartiere di fare una proiezione 
del film “Quando c’era Berlinguer” di Walter Veltroni nell’arena di Vivere il Tempo, in Via S. Mauro 
n. 653. L’Associazione metterà a disposizione spazi, schermo e coprirà le spese di proiezione. 
Chiede al Quartiere di sostenere le pratiche relative alla richiesta di permesso alla Casa 
Cinematografica e alla SIAE, con i relativi costi. 
Il Consiglio di Quartiere  delibera a voti unanimi parere favorevole, dopo attenta discussione. 
 

QUARTO PUNTO - Biblioteca di Quartiere: apertura se rate estive.  
(Via Pistoia n. 58 (0547/600354) è aperta durante l’estate  dal 17 GIUGNO al 30 LUGLIO il 
Lunedì, Mercoledì e Venerdì dalle 20,30 alle 22,00. 
Dotazione libraria, con oltre 8.000 titoli, e notizie su: www.bibliotecaoltresavio.it. 
Organizzati mercatini per finanziamento acquisto libri nuovi. 
 

QUINTO PUNTO – LL.PP. aggiornamento e rendiconto at tività di mandato.  
05.01) N. 13 Progetti del Quartiere Oltresavio per “Carta Bianca 2018 sul Bilancio 2019”.  
 

1. Villarco: Primo stralcio ampliamento spogliatoi Cam po Sportivo "Borgonuovo".  
2. Scuola Infanzia M. Moretti (Villarco) - "Aule al l'aperto". 
3. Illuminazione Via Del Priolo da civico 180 all’i ncrocio con Via Cupa.  
4. "Zona AIE": regimazione idraulica (profilatura foss o di campagna) con scarico nel Rio 

Casalecchio, per evitare rischi di allagamenti.  
5. Progetto sicurezza con colonnine per la rilevazione  e deterrenza della velocità. Euro 

28.000 (14 colonnine - Vedi elenco di seguito).  
6. Via Del Priolo: allargamento di un tratto di circa 10 metri della Via, attraverso la 

chiusura del fosso in prossimità della doppia curva  (civ. 554); manutenzione asfalto nei 
tratti ammalorati.  

7. Realizzazione dosso in Via Siani e ricostruzione de l ponte di Via Amato.  
8. "PARCO PER FABIO" - Struttura per "L'allenamento da  strada" (struttura sportiva CUBO 

SP FREESTYLE). 
9. Rifacimento asfalto e sistemazione caditoie in Via Cattolica.  
10. Completamento illuminazione Via Prato dei Grilli (tratto Centro abitato) . 
11. Asfaltatura e creazione di una pista ciclabile nel tratto di Via Savio compreso tra la 

rotonda Savio e Viale Matteotti, ad oggi ancora ghi aiato (1° Lotto). Vedi aggiornamento 
CdQ precedente. Dopo petizione con raccolta firme, questa risposta con PGN 51458/331 
del 29.04.2019 a firma Assessore LLPP Maura Miseroc chi, di seguito riportata: 
“Al Quartiere Oltre Savio. Oggetto “Pista ciclabile in Via Savio . Petizione PGN 33752/331 del 
20.03.2019. “In relazione alla petizione pervenuta, comunichiamo che nel progetto carta bianca 
2019 è stata inserita e confermata la realizzazione della semplice asfaltatura della banchina di 
Via Savio per un 1° lotto, da individuare all’inter no del tratto che va dal Viale Matteotti alla 
Rotonda Savio. Trattandosi comunque di un lotto non funzionale alla realizzazione di una 

ciclabile, l’intervento sarà fatto come da richiesta, ma la destinazione della banchina a pista 



ciclabile in ogni caso al momento non è prevista nè prevedibile in tempi brevi. Dirigente N. 
Borghetti e Ass. LLPP M. Miserocchi”. 

12. Via Ex Tiro a Segno: sostituzione corpi illuminanti  esistenti con corpi illuminanti LED.  
13. Via Ceriana: richiesta parapedonali, sul lato destr o in entrata dalla Via Emilia, da dopo il  

Bar fino all’incrocio con Via Alassio.  
 
05.02 Progetti Carta Bianca precedenti.  
A)- Richieste da mantenere in evidenza. Da “Carta Bianc a 2016”. 
01: intervento nel Parco Ippodromo nel lotto nuovo adiacente alla ferrovia, con nuova area giochi 
e ulteriori sentieri per camminare e correre - per un importo da scheda tecnica di Euro 50.000; 
02: installazione pic-nic Parco Ippodromo- per un importo da scheda tecnica di Euro 5.000; 
03: migliorare l’illuminazione al Parco Ippodromo, nella zona giochi bambini - per un importo da 
scheda tecnica di Euro 10.000 (cinque punti luce); 
NOTA: per i punti 01, 02: sono stati contattati i referenti dell’Ufficio comunale competente, che 
hanno assicurato che le procedure per realizzare gli interventi stanno procedendo: progetti entro il 
31.12.2018, realizzazione nel 2019. 
Per il punto 03 durante l’incontro con l’Ass. Miserocchi del 19.11.2018 siamo stati rimandati alla 
geom. Milena Ugolini, sentita telefonicamente dal Presidente il 23.11.2018 che ha riferito: “ è in 
corso una sistemazione complessiva dell’area giochi al parco Ippodromo, con  l’inserimento dei 5 
punti luce previsti in Carta Bianca 2016. Progettazione entro l’anno e realizzazione nel 2019”. 
 
B) Richieste da mantenere in evidenza. Da “Carta Bi anca 2017” - 16 progetti approvati.  
01) - Scuola dell’Infanzia Marino Moretti - 2° Circ olo di Cesena.  
Progetto preliminare consegnato che rimane agli att i del Quartiere. 
Inaugurato mercoledì 26 giugno 2019 alla presenza dell’Ass. Lucchi. 
02) - Nuove aree gioco e attrezzature gioco innovat ive (materiali più resistenti) all’interno 
Parco Ippodromo.  
Sono stati contattati i referenti dell’Ufficio Edilizia Pubblica - Arredo Urbano , che hanno 
assicurato che le procedure per realizzare gli inte rventi stanno procedendo. 
 
Progetti “Preliminare definitivo” consegnati con PG N 99035/332 del 31.08.2018: Lotto A.  
Presentati ai cittadini e approvati nel CdQ del 12. 10.2018. 
03) Semaforo pedonale Via Emilia Ponente, Altezza c iv. 1830/1826 - Fermata BUS.  
04) Messa in sicurezza intersezione Via San Giusepp e/Via Canapino.  
05) Completamento rotonda Settecrociari.  
06) Pensilina BUS altezza Via San Mauro civ. 1555 ( ID 1244/1 - Chiesa San Mauro).  
07) Pista ciclabile Viale Gramsci.  
NOTA: nel parere del Quartiere del 12.10.2018 è riportata la seguente osservazione con il PGN 
122458/454 del 02.11.2018): 
“Il Consiglio di Quartiere pur esprimendo parere favorevole al progetto di Viale Gramsci, precisa 
che lo stesso potrebbe essere soggetto a richiesta di revisione, in quanto la realizzazione del 2° 
Lotto ciclabile Via Emilia, che interessa il comparto, potrebbe portare a variazione nel 
comportamento della circolazione”. 
 
Progetti “Preliminare definitivo” consegnati con PG N 99076/332 del 31.08.2018: Lotto B.  
Presentati ai cittadini e approvati nel CdQ del 12. 10.2018. 
08) Intersezione rialzata Via Viareggio/Via San Mau ro.  
09) AIE - Via Tipano - attraversamento pedonale ria lzato all’altezza civ. 2245.  
10) Intersezione rialzata Via Chianciano/Via Tipano  e dosso all’altezza civ. 1229 circa.  
11) Asfaltatura Via Verghereto e Balze.  
12) Asfaltatura Via Nuvolari.  
13) Zona art. Diegaro asfaltatura e segnaletica in Via Primo D’Altri: 1° lotto.  
 



Progetti “Preliminare definitivo” consegnati per il  CdQ del 16 novembre 2018.  
Il CdQ a voti unanimi delibera PARERE FAVOREVOLE. S crivere all’Ufficio competente. 
14) Impianto IP Parco Ippodromo.  
15) Impianto IP area verde Via Ventimiglia.  
16) Impianto IP area verde Parco Via Amato a Diegar o. 
Il CdQ a voti unanimi delibera PARERE FAVOREVOLE co n la seguente osservazione:  
“Per l’IP aree verdi Via Ventimiglia e Via Amato, si chiede di prevedere in entrambe (vicino ai 
giochi e in collaborazione con il Quartiere) un punto di allacciamento (un contenitore con prese) 
per dare corrente agli spettacoli estivi che saranno programmati”. Vedi PGN 129701/454 del 
22.11.2018 ed integrazione con PGN 130299/454 del 23.11.2018. 
NOTA del 26.0.6.2019. Inviare lettera per ricordare all’Ufficio competente e a Energie per la città il 
PGN.130299/454 del 23.11.2018 che chiedeva di tenere conto nella progettazione IP dei Parchi 
Amato e Ventimiglia di un punto di allacciamento (contenitore con prese), con chiave 
dell’armadietto a disposizione dell’Ufficio Quartieri per le iniziative. 
(Segue lettera). 
 
05.03) Altre evidenze approvate:  
PGN. 83584/454 del 27.07.2017 a firma Assessore M. Miserocchi con indicate le opere di 
Quartiere inserite a Bilancio 2017  per l’avvio della relativa progettazione e dei procedimenti 
amministrativi utili alla loro realizzazione: 
01) sistemazione banchina Via Dismano (all’altezza Via Lerici) - progetto pervenuto con PGN 
1232/332 del 14/11/2017 “Opere viabilità Quartieri - sicurezza anno 2017 - progetto 
preliminare/definitivo”. Il Quartiere nel Consiglio di quartiere del 11.12.2017 ha espresso parere 
favorevole a voti unanimi. Nota: il 18.09.2018 contattata Monica Canali, che conferma l’esecuzione 
lavori. 
 

05.04) approfondite nell’incontro con Ass. M. Miser occhi del 11.10.2018:  
a) Secondo lotto ciclabile via Emilia:  
Nota: Durante incontro con Ass. Miserocchi del 11.10.2018: 1° lotto appaltato. Inizio lavori a breve. 
2° lotto in fase di gara. 
b) Terzo lotto ciclabile via Emilia.  
Nota: Durante incontro con Ass. Miserocchi del 11.10.2018 è stato presentato lo studio 
predisposto dai Tecnici. La pista rimarrà sulla parte “monte” con espropri e variante che 
viaggeranno insieme per accelerare le tempistiche. La pista verrà finanziata con 1 milione di Euro 
nell’esercizio 2020. Planimetria del progetto consegnata al Quartiere. 
c) attraversamento protetto Via S. Giuseppe - Via C anapino.  
Nota: Durante incontro con Ass. Miserocchi del 11.10.2018: l’opera verrà presa in considerazione 
nella progettazione definitiva del 3° lotto ciclabi le. 
Nel CdQ 16.11.2018 è stata assunta una delibera per sollecitare l’intervento della Provincia; 
inviata mail con richiesta alla Vice Presidente Chiara Santero. 
d) sistemazione ponte e innesto Via Moschina.  
Il Consiglio di quartiere aspetta notizie dall’Ing. A. Casalboni dei Consorzi Stradali Riuniti, in merito 
all’incontro con il frontisti per presentare il progetto di sistemazione del ponte.  
12.10.2018 Ing. Casalboni contattato telefonicamente: è in preparazione lo studio preliminare per 
evitare al massimo problemi di circolazione; soluzione con costi elevati. Verrà proposta anche una 
soluzione alternativa (con tempi più lunghi di disagio alla circolazione). Ogni volta che c’è una 
novità saremo coinvolti come Quartiere. 
e) capannoni dismessi Ex Sile e capannoni SlemenSid er: tenere monitorate le scadenze;  
f) sistemazione fermate ATR Diegaro (davanti al Cim itero) in entrambe le direzioni.  
CdQ 26.06.2019: siamo alle fase conclusive dell’iter.  
g) Problemi idrici scolo Arla in Via Canapino-Via A mato.  
Mail geom. Massimo Crudeli del 19.09.2018. 
Il progetto è stato approvato con Carta Bianca 2018 sul bilancio 2019. 
h) problematiche Via Bibbiena.  



Nota: sentire Ass. F. Lucchi per segnalazione e informazioni tramite ATERSIR. 
i) segnalazione verifica sicurezza ponte/cavalcavia  su Via G. Pastore (Zona Artigianale di 
Torre del Moro).  
PGN 109790/454 del 03.10.2018 inviato a Ass. Miserocchi, Dirigente N. Borghetti, Geom. Crudeli: 
"Chiamati da cittadini che percorrono la Via Giulio Pastore (Zona Artigianale Torre del 
Moro) abbiamo verificato questa mattina che il ponte/cavalcavia è altamente degradato, con ferri a 
vista e penzolanti e infiltrazioni con crepe come da foto allegate. Il cavalcavia serve anche la 
ferrovia, ed è interessato sopra da notevole traffico di mezzi e di TIR pesanti. Chiediamo una 
verifica URGENTISSIMA, e di essere messi a conoscenza come Quartiere del risultato dei 
controlli, al fine di avvisare e tranquillizzare i cittadini. Qoltresavio gfrossi". 
Nota: Durante incontro con Ass. Miserocchi del 11.10.2018: risposta dell’Assessore “ANAS sta 
verificando”. Durante incontro con Ass. Miserocchi del 19.11.2018, risollecitata la risposta. 
Interpellato dall’Assessore, il Dirigente N. Borghetti puntualizza “L’Ufficio sta verificando la 
competenza dei controlli”. 
Dopo nostro sollecito con mail Uff. Quartieri del 17.01.2019, risposta con mail N. Borghetti del 
22.01.2019: 
Dalla verifica della situazione in sito e dallo stato delle infrastrutture  direi che non ci sono problemi 
statici al momento. Il problema è che non siamo riusciti a rintracciare la documentazione 
attestante se le strutture in oggetto sono in capo alle Ferrovie o Anas o Comune perchè è un 
sovrappasso che attraversa tutte queste tipologie di strade e quindi esce un po' dalla 
consuetudine degli aspetti convenzionali”. 
l) Rotonda Borgo Paglia. Approvato progetto prelimi nare del Geom. Massimo Crudeli 
(ricevuto con PGN 50838/331 del 02.05.2018) firma D irigente N. Borghetti. Presentato ai 
cittadini in Assemblea del 08.06.2018. CdQ Oltresav io del 11.07.2018 - Prot. risposta parere  
PGN 81239/454 del 13.07.2018. 
Sollecitata ed ottenuta una  variazione bilancio per inserimento nel 2019. 
 

05.05) nota: RICHIESTE DEL QUARTIERE NON PRESE IN C ONSIDERAZIONE in Carta 
Bianca 2018, da tenere in considerazione per trovar e eventuali soluzioni, in collaborazione 
con Assessore e Uffici comunali preposti:  
1. Messa in sicurezza Via San Cristoforo a Torre de l Moro: incrocio sopraelevato e dossi.  

Da Consiglio di Quartiere Oltresavio. Per mettere in sicurezza la viabilità in una zona con 
abitazioni, attività e la Chiesa di Torre del Moro, considerata l'alta velocità mantenuta dalle 
auto anche nell'abitato, si chiede la realizzazione di un incrocio sopraelevato nella intersezione 
di Via San Cristoforo con Via Voltri e il posizionamento di DUE dossi sempre su Via San 
Cristoforo: uno in prossimità del numero civico 765 e l'altro dopo il gruppo di case (andando 
verso la Via Emilia), vicino alla batteria di cassonetti con attraversamento pedonale già 
esistente e non rispettato dagli automobilisti. 
MOTIVAZIONE del non inserimento: strada di scorrime nto.  

2. Messa in sicurezza viabilità zona Via Pontescoll e e Via Rio Maggiore.  
Da Consiglio di Quartiere Oltresavio. Più volte sollecitata da Quartiere e residenti, si chiede la 
realizzazione di una intersezione rialzata tra Via Rio Maggiore e Via Levanto e l'inasprimento 
del dosso nell'intersezione tra Via Pontescolle e Via Rio Maggiore. 
MOTIVAZIONE del non inserimento: Via Pontescolle co n Rio Maggiore opposizione dei 
residenti; l’altro è troppo vicino a quello esisten te. 

3. Via Bibbiena: completamento asfaltatura e regola mentazione della circolazione.  
Da Consiglio di Quartiere Oltresavio. Per mettere in sicurezza la Via, con completamento 
dell'asfaltatura, segnaletica per la sosta, e conseguente segnaletica orizzontale e verticale. Da 
condividere con il Quartiere e i residenti della Via in fase di predisposizione dei progetti. 
MOTIVAZIONE del non inserimento: Sono previsti lavo ri Enti.  

4. Via Giardino S. Mauro. Richiesta di attraversame nto pedonale rialzato in prossimità 
numeri civici 250-260.  
Da Consiglio Quartiere Oltre savio. Richiesta più volte presentata dai residenti per l'alta 
velocità mantenuta dagli automezzi in transito, in una zona con tanti condomini, famiglie, una 



postazione di cassonetti, e con passaggio di ciclisti e pedoni per raggiungere i servizi (tra cui 
una Scuola Materna e la Chiesa). 
MOTIVAZIONE del non inserimento: motivi tecnici - v icino a rotatoria e altro dosso. 

5. Torre del Moro: installazione semaforo a chiamat a con segnale acustico per non 
vedenti.  
Da Consiglio di Quartiere Oltre savio. Richiesta di implementare l'attraversamento pedonale 
esistente con semaforo a chiamata dotato di segnale acustico per non vedenti, in zona 
Panificio Franchini a Torre del Moro. 
MOTIVAZIONE del non inserimento: Pista ciclabile Vi a Emilia 2° Lotto (Lotto B). 

6. Tombinatura fosso di Via Canapino fino a Via Ama to.  
Da Consiglio di Quartiere Oltre savio. Per mettere in sicurezza un'area molto abitata, che da 
sempre richiede il completamento di quest'opera iniziata alcuni anni fa e mai completata. 
MOTIVAZIONE del non inserimento: vietato tombinare da PRG. 

 

05.06) tenere in evidenza.  
A) problematiche Via Bibbiena;  

1) Richiesta di fare una verifica degli scarichi fognari, tubature acqua e gas. Durante incontro 
con Ass. Miserocchi del 11.10.2018: fare incontro c on Ass. F. Lucchi . 
2) spostamento di una batteria di cassonetti lato ex cava. Risposta Baroncini: la batteria può 
tornare al posto di prima se la strada diventa a senso unico. 
Nota: Sistemata con intervento PM la mancata manutenzione della piante (lato Fiume). 
B) Piazzale a Parcheggio davanti a Scuola Materna V ia Ventimiglia.  
Nota del 30.10.2018.  Sentito Ing. Saragoni dell’Ufficio comunale competente: asfaltatura e 
caditoie realizzate nella primavera del 2019. Non necessario inserimento in Carta Bianca. 
C) Recinzione e portoncino Scuola Diegaro da sostit uire o sistemare.  (11.10.2018 durante 
l’incontro con l’Ass.M. Miserocchi). 
 D) Sistemazione Piazzetta a lato ciclabile Viale M atteotti (zona Edicola).  
Situazione critica per le strutture, continuamente segnalata dal Quartiere. 
Ultima Mail del Quartiere del 14.05.2019 con foto:  
“Con riferimento al PGN. 54024 del 07.05.2019 inviato con mail del 07.05.2019 dell'Ufficio 
Quartieri, siamo ad informare che sollecitati dai cittadini abbiamo recuperato n. 4 listelli in legno 
che erano caduti dalla struttura, con le viti che potevano creare pericolo. Il materiale si trova nella 
Sede di Via Pistoia, in armadio chiuso. Se ritenete possiamo portarlo in Comune. La sistemazione 
e la manutenzione rimangono urgenti. qoltresavio.”. 
Mail risposta del 14.05.2019 Geom. M. Crudeli.  
“Avevo già interpellato la Ditta x la sistemazione, probabilmente col maltempo non sono potuti 
intervenire.... vedo di sollecitare però è necessario intervenire con i ripristini con tempo favorevole. 
Massimo Crudeli, Responsabile Servizio Progettazione Settore Infrastrutture e Mobilità Comune di 
Cesena.”. Nessun lavoro è stato eseguito alla data odierna. I listelli in Quartiere saranno portati 
all’Ufficio Quartieri. 
E) Via Lerici. Inviata Lettera URGENTE per capannoni con copertura Eternit ed abbandoni 
in un’area dismessa (con foto allegate).  
Inviato sollecito con mail Ufficio quartieri. Rispo sta ID 2683148/Amb-Aria a firma Claudio 
Turci con allegata documentazione ASL dove si chied e la bonifica nel 2019. 
F) "Il CdQ delibera a parere unanime, visto il pericolo derivante dalla prossimità dell’incrocio 
pericoloso con Via Savio, l’attraversamento di studenti, una batteria di cassonetti, il collegamento 
di due aree verdi molto frequentate, l’alta velocità di auto e ciclomotori,  di fare lettera di 
richiesta di un  attraversamento pedonale rialzato in Via Della Vall e (prima dell'innesto con Via 
Savio), come preavvisato nell’Assemblea del 06.12.2018 con i cittadini residenti.  
La risposta degli Uffici è inserita nel CdQ precedente. 
 

G) Richiesta di una ciclabile su Via Dismano , su cui il CdQ è attivato per un incontro di fattibilità 
con gli Uffici comunali, rinviato per problema del cittadino. Da riprogrammare. 



F) 08.04.2019: richiesta spostamento cassonetti in Via Canapino.  
Presa d’atto. 
I) attraversamento pedonale rialzato in Via della V alle. 
Tenere in memoria la lettera dell’Ing. N. Borghetti: “In relazione alla segnalazione, scusandomi per 
il ritardo, comunico, come già noto, che questo tipo di richieste, non può essere visto ed 
esaminato singolarmente rispetto alle tante che pervengono e che pertanto è necessario che la 
stessa venga eventualmente riproposta nelle prossime iniziative che la nuova amministrazione 
dedicherà alle opere su programmazione dei quartieri in relazione alle risorse che saranno rese 
disponibili. Cordiali saluti. Ing. Natalino Borghetti, Comune di Cesen, Dirigente Settore 
Infrastrutture e Mobilità.”. 
L) Richiesta Bagno Pubblico al Parco Ippodromo.  
 

SESTO PUNTO - Richieste dei cittadini e del Quartie re. Risposte Amm. Comunale.  
- Richiesta di verifica e sistemazione parcheggio V ia Belletti ingresso Parco per Fabio. 
Ing. Saragoni contattato. E’ necessaria una progettazione per importo elevato. Scrivere una lettera 
coinvolgendo l’Assessore e il Sindaco 
(Segue lettera). 
- Pulizia parcheggio via Tripoli e sfalcio via Rapa llo.  
Lavori eseguiti. 
- Richiesta urgente sistemazione semaforo via Savio  per attraversamento al Parco per 
Fabio (Rilfedeur 496/2019 del 06.06.2019):  
Eseguita. 
- Rimozione rottame da parco via Amato.  
Eseguita. 
 

06.01) (da protocollare) Segnalazione sig. P.F. per  mancata illuminazione.  
Dopo protocollo inviare Uffici comunali competenti. 
06.02) ordinanza PGN. 75251/331 del 20.06.2019 (rot onda)  
06.03) Rilfedeur n.481 sistemazione tavolo da pik n ic area verde Via Versilia. Risposta.  
06.04) Rilfedeur n.482 buca in area verde Piazza Ma gnani (risposta: sistemata)  
 
SETTIMO PUNTO – Dissuasori velocità: aggiornamento richieste Carta Bianca 2018.  
Argomento già trattato ad inizio seduta. 
 

OTTAVO PUNTO - Problematiche medico a Torre del Mor o. 
Segnalazioni di cittadini e del Dott. Paolo Camagni della Farmacia di Torre del Moro: il medico 
Dott. Pasini si è dimesso per motivi di salute. Nel raggio di due Km ci sono due medici (Pizzinelli e 
Dall’Arno) che hanno posto. A luglio tre nuovi medici accetteranno le zone carenti di Cesena, poi 
dovranno avere il tempo di trovarsi un ambulatorio. Studi medici presenti: 
Dott.sa Grenci Chiara:  Via Pontescolle, 26. Ha raggiunto il massimo dei pazienti, 1500; 
Dott. Pizzinelli Davide: Viale Matteotti, 25; 
Dott. Dall’Arno Giuseppe: Via Cattolica, 16. 
Il Quartiere a voti unanimi delibera di aderire alla raccolta firme organizzata per sensibilizzare sulla 
tematica, importante soprattutto per le fasce deboli di anziani e famiglie, costrette a spostarsi 
anche lontano per avere il medico di famiglia. 
(Segue lettera). 
 

NONO PUNTO - Richieste di collaborazione: aggiornam enti, rendiconti e liquidazioni.  
Di seguito i progetti rendicontati, con consegna presso Ufficio Quartieri, per successiva 
liquidazione: 
- Progetto Scuole all'aperto: € 250,00 
- Progetto Stare Insieme: € 250,00 
- Progetto Bullismo e Cyberbullismo: € 500,00 
- Progetto 100 ore per la scuola: € 500,00 



- Progetto Ci sto anch'io: € 500,00 
Per i seguenti progetti, le scuole hanno chiesto che fossero spostati al periodo settembre-
dicembre 2019: 
- Dal Disagio all'agio (scuola primaria Dante e Villarco) € 450,00 (già deliberati) 
- Crescere insieme: Progetto di inclusione (scuola media Viale della Resistenza) € 500,00 (già 
deliberati). 
Le relazioni finali dei progetti sopra indicati sono già state consegnate in Comune, e sono 
disponibili presso il Quartiere e presso gli uffici dell’Associazione Dante Alighieri. 
- Rendicontazione finale “Art Festival 2019”, Euro 300,00. 
Associazione “Barbablù”: progetto “pagina 51” a.201 8. 
Per motivi organizzativi il progetto non è stato realizzato e pertanto i previsti 400 euro destinati al 
suddetto progetto, restano nella dotazione del Quartiere per l’anno corrente a favore del nuovo 
progetto presentato dalla medesima associazione (Cesena Comics – Laboratorio di fumetto). 
(Segue lettera). 
 

DECIMO PUNTO - Varie ed eventuali.  
10.01) Richiesta cittadini per nuova “casetta dell’ acqua” nel Quartiere. 
Individuare la zona di posizionamento, eventualmente in Via Viareggio. 
10.02) Il Consiglio di quartiere - a voti unanimi - delibera la concessione gratuita per la Sala in 
Piazza Magnani all’Associazione Italiana Dislessia (AID) nel mese di ottobre per incontri di 
promozione (date ancora da confermare all’Ufficio Quartieri). 
^^^^^ 
GR/mcp 
 

La seduta è tolta alle ore 23,10. 
 

Allegati: // 
 
Letto, approvato e sottoscritto. 
 
 

 

        Il presidente verbalizzante 
         Rossi Gianfranco 


